

Je tiens à signaler le rapport 2009 du Médiateur de la République, Jean-Paul Delevoye, qui vient de paraître. Le Médiateur y constate la « *fragilisation du service public et de l'accueil des citoyens* », l'« *excès de zèle de l'administration en matière de renouvellement des papiers d'identité* ». Il constate que l'agressivité et la violence « *prennent peu à peu le pas sur le respect de l'autre* » et déplore l'« *accroissement du contraste entre la richesse collective de la France et les situation des moins favorisés* ».

Outre ces éléments d'analyse très lucides, ce rapport présente toute une série de propositions concrètes.

JPS

[>> Lire le rapport du Médiateur de la République](#)

.